

## 600 expertos debaten sobre libros infantiles en Santiago

### Las minorías centran el congreso que arranca hoy

Bajo el lema A forza das minorías se reúnen en Santiago, desde hoy y hasta el domingo, 600 escritores, editores y expertos en la denominada literatura infantil y juvenil. La Oficina Internacional de Libros para los Jóvenes (IBBY en sus siglas inglesas) organiza un encuentro que su comisaria, Henrike Fesedelt, definió ayer como "un evento realmente importante que traerá el mundo de la literatura infantil a Santiago, con sus mejores y más importantes contribuciones".

"El evento traerá las más importantes contribuciones", señala la comisaria La iniciativa de realizar el encuentro bianual en Galicia -arrancó en 1953 en Zúrich- surgió en 2002, pero no fue hasta cuatro años después, durante la Xunta bipartita, que se comenzó a concretar. Desde entonces, y en base a datos de la comisaria del congreso, Henrike Fesedelt, el presupuesto del congreso ha alcanzado los 600.000 euros, aportados por patrocinadores e instituciones. Y aunque en un principio la sede iba a situarse en la Cidade da Cultura, será finalmente el Palacio de Congresos de la capital el que acoja a los participantes. El certamen se estructura alrededor de mesas redondas, conferencias o talleres de trabajo. "Se trata sobre todo de un foro de debate y reflexión maravilloso", explicó María Jesús Gil, presidenta de la Organización Española para el Libro Infantil y Juvenil. La tradición oral y las minorías sin literatura escrita, la invisibilidad cultural, la promoción de la lectura, la edición "desde la minoría" o las problemáticas de género en sociedades oprimidas conforman parte del programa diseñado por el IBBY. Una charla de Manuel Rivas, A literatura infantil como insurxencia poética, funcionará, en la mañana del domingo, como cierre de las jornadas.

La mexicana Patricia Aldana, presidenta de la entidad organizadora, expuso algunas de las actividades que promociona el IBBY por el mundo. "Trabajamos con niños poscrisis en lugares como Chile, Haití, Pakistán, o posguerra, en Gaza", enumeró, antes de definir la oficina como "organización de voluntarios muy idealista". Los anteriores congresos del IBBY fueron en Ciudad del Cabo y Copenhague, y los próximos en Londres y Oaxaca (Méjico).

Para el director general de Difusión e Promoción Cultural, Francisco López-Barxas, el certamen que hoy comienza en Santiago "supone un reconocimiento a Galicia y su trabajo sólido y de calidad en la literatura infantil y juvenil".